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发改委：今年大部分地区电力供需偏紧

� � � � 发改委昨天下发通知称， 受用

电需求增长较快， 少数地区电源、

电网建设相对滞后， 以及电煤、 来

水等不确定因素共同影响， 今年大

部分地区电力供需形势偏紧， 预计

夏季高峰期华东、 华北、 南方供需

缺口较大。

通知要求， 为缓解今年的电力

供需矛盾， 各有关方面要强化生产

管理， 加强运行调节， 充分挖掘潜

力， 优化资源配置， 提高供应能力。

通知强调， 要全面加强电力需

求侧管理。 要坚持有保有限， 努力

保障战略性新兴产业、 服务业和能耗

低、 污染少优势产业的用电需要； 继

续利用 “倒逼” 机制， 严格控制 “两

高” 企业和产能过剩行业用电， 压减

不合理用电需求， 促进经济发展方式

转变和结构调整。

通知还要求， 今年要积极推动发

电领域节能减排。 其中， 要大力推进

替代发电。 充分发挥市场在资源配置

中的基础性作用， 鼓励高端能源替代

低端能源； 在电煤价格偏高影响替代

效果时， 加强运行调节， 最大限度挖

掘降低煤耗的潜力。 （周宇）

尚福林：焦炭期货世界首创 需各方共同呵护

焦炭期货上市首日表现活跃
，

成交
58080

手
，

超出市场预期
证券时报记者 魏曙光

全球首个焦炭期货合约昨日在

大连商品交易所隆重上市交易。 中

国证监会主席尚福林在致辞中表

示， 焦炭期货是世界上第一个同类

期货品种， 合约规则具有中国特

色， 更加需要参与各方的共同努力

和呵护。

尚福林指出， 焦炭是重要的

大宗商品， 上游与煤炭行业息息

相关， 下游与钢铁行业密不可分。

我国已经成为世界上最大的焦炭

生产国和消费国。 开展焦炭期货

交易， 有利于完善焦炭价格形成

机制， 更好地帮助现货企业及时、

准确地把握市场变化趋势， 增强

决策的预见性和科学性， 促进焦

炭和钢材市场的平稳运行； 可以

为现货企业提供有效的避险工具，

提高抵御风险的能力， 进一步增

强企业的竞争力。

尚福林强调， 焦炭期货从上市

到成熟并发挥其功能需要一个逐步

培育的过程。 大商所要强化市场监

控， 切实防范市场操纵等违法违规

行为， 加大企业期货知识培训力

度， 加强投资者教育工作； 期货公

司要做好市场推介工作， 充分揭示

风险， 帮助现货企业根据自身情况

更好地参与期货交易， 满足生产和

经营的需要； 焦炭生产、 贸易和消

费企业要了解、 熟悉和掌握期货市

场运行规律， 在实践中不断提高利

用期货市场的水平； 广大投资者要

充分认识参与期货交易的风险， 理

性参与焦炭期货交易。

焦炭期货首日成交

58080

手，

成交额

131.06

亿元。 作为国内最

大期货合约， 每手

1000

吨的品种，

首日表现活跃， 超出市场预期。

统计显示， 焦炭期货累计上市

8

个期货合约， 主力合约为

J1109

。

焦炭主力合约

J1109

开盘价为

2300

元

/

吨， 较大商所前一天公布

的焦炭上市基准价上涨

120

元

/

吨，

符合市场预期。

首日参与焦炭期货交易的总客

户数为

4271

户， 成交第一单的多

空双方分别为河北华丰煤化电力有

限公司和河南城宇焦化有限公司，

表明在上市初期已有产业客户入场。

证监会发布期货公司分类监管新规

新增期货公司培育发展机构投资者的评价指标
证券时报记者 郑晓波

中国证监会昨日公布 《期货

公司分类监管规定》， 并自公布之

日起施行。

2009

年

8

月

17

日发布

的 《期货公司分类监管规定 （试

行）》 同时废止。 与 《试行规定》

相比， 《规定》 增加了反映期货

公司培育和发展机构投资者状况

的评价指标。

证监会有关部门负责人表示，

此次修订的指导思想是： 引导期货

公司持续强化合规经营， 进一步深

化中介职能定位， 促进期货公司做

优做强， 全面提升期货行业服务国

民经济能力。

据悉， 为了引导期货公司服务

产业客户， 优化期货市场投资者结

构， 深化市场功能， 《规定》 在评

价指标体系中新增了 “培育和发展

机构投资者状况” 的指标。 该类指

标具体包括 “机构客户日均持仓”、

“机构客户日均权益”、 “机构客户

日均权益增长量”

3

个指标。

同时， 《规定》 修改了市场影

响力指标。 《试行规定》 中市场影

响力指标包括日均客户权益总额、

经纪业务盈利能力、 净利润。 《规

定》 则将 “市场影响力” 的表述修

改为 “市场竞争力”， 以更准确反

映期货公司的市场地位和竞争能

力。 市场竞争力指标具体包括 “日

均客户权益总额”、 “期货业务收

入”、 “成本管理能力”、 “净利

润”、 “净资产收益率” 等

5

个指

标。 《规定》 还对市场竞争力指标

分别设定了加分条件， 目的在于引

导期货公司围绕中介服务做优做

强， 而不是盲目追求业务规模和发

展速度， 促进期货公司实现由量的

积累向质的提升转变。

此外， 为了进一步体现期货公

司之间的经营差异， 强化加分指标

的引导作用， 《规定》 细化了评价

指标的加分梯度， 并扩大了加分范

围。 为了引导期货公司及时补充净

资本， 提高资本实力和抗风险能

力， 《规定》 新增了 “剩余净资

本” 的加分指标。

据了解， 《规定》 公布后， 证

监会将根据 《规定》 启动

2011

年

期货公司分类评价工作。

证券期货信息系统

备份能力标准发布

中国证监会昨日发布 《证券期

货经营机构信息系统备份能力标

准》， 引导证券期货经营机构加强

信息备份能力建设， 规范开展信息

系统备份工作， 提高抗风险能力，

确保信息系统安全稳定运行和重要

数据安全。

《标准》 定义了数据备份能

力、 故障应对能力、 灾难应对能力

和重大灾难应对能力四种备份能

力， 分别提出了不同的指标要求。

同时， 《标准》 提出了分等级

建设备份系统的思想， 共划分了六

个备份能力等级， 从一级到六级逐

步提高要求。 其中， 第一级要求相

关机构至少每天备份一次数据； 备

份介质应当在本地机房、 同城及异

地安全可靠存放； 每季度至少对数

据备份进行一次有效性验证。

（郑晓波）

一季度财政收入

同比增长逾

3

成

财政部昨日公布的数据显示，

一季度， 全国财政累计收入达

26125.74

亿元， 比去年同期增加

6498.67

亿元， 增长

33.1%

。 其中，

一季度我国实现证券交易印花税收

入

132

亿元， 同比增加

3

亿元， 增

长

2.7%

。

数据同时显示，

3

月份全国财

政收入

7631.35

亿元， 同比增加

1607.91

亿元， 增长

26.7%

。

财政部称， 从财政收入走势

看， 受年初进口大幅增长以及部分

上年末收入在今年初集中入库等因

素影响，

1

至

2

月收入增幅较高，

3

月份起收入增幅已明显回落。 预

计财政收入增幅还会有所回落。

（郑晓波）

2

月份中国减持

美国国债

6

亿美元

美国财政部公布的最新统计数

据显示， 截至今年

2

月末， 中国持

有美国国债的数量为

11541

亿美

元， 较

1

月末减少了

6

亿美元。 中

国持有美国国债数量仍居第一， 超

出位居第二的日本

2638

亿美元。

2

月末， 日本持有美国国债

8903

亿美元， 较

1

月末增持

44

亿美元 ； 位居第三的英国持有

2955

亿美元， 较

1

月末增持

176

亿美元。 （贾壮）

人民币对美元汇率

中间价再创新高

来自中国外汇交易中心的最新

数据显示， 昨日人民币对美元汇率

中间价报

６．５３０１

， 较上一交易日走

升

３８

个基点， 再度刷新汇改以来

新高。

中国人民银行授权中国外汇交

易中心公布，

２０１１

年

４

月

１５

日银

行间外汇市场人民币汇率中间价

为：

１

美元对人民币

６．５３０１

元，

１

欧元对人民币

９．４６１１

元，

１００

日元

对人民币

７．８０７９

元，

１

港元对人民

币

０．８３９８５

元。

（据新华社电）
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周小川：人民币纳入

ＳＤＲ

需更多时间准备

央行行长周小川昨日表示， 人

民币加入

ＳＤＲ

（特别提款权） 一

揽子货币还需要更多时间来做进一

步准备， 中国将继续推动货币改

革， 推动人民币可兑换的发展， 使

人民币汇率机制更加灵活。

当前， 有观点认为新兴市场国

家权重越来越高， 新兴市场国家的

货币可以被考虑增加到

ＳＤＲ

一揽

子货币当中， 而人民币在全球的地

位越来越重要， 因此被列入考虑的

前列。 对此， 周小川表示， “确实

有一定的压力”。 他说， “我们还

需要更多的时间来进一步做准备，

需要进一步讨论和审议这是不是应

该成为

１１

月

Ｇ２０

峰会的主题之

一， 不管怎么样， 这是一个政策上

的讨论。” 周小川表示， “如果有

人说人民币应该放在

ＳＤＲ

一揽子

货币当中， 我非常欢迎这种建议。”

（据新华社电）

胡锦涛：中国将

更多投资亚洲和新兴市场

国家主席胡锦涛出席博鳌亚洲论坛开

幕式时强调， 未来

５

年， 中国将着力实施

扩大内需特别是消费需求的战略， 建立长

效机制， 释放消费潜力。 未来

５

年， 中国

将着力实施 “走出去” 战略， 引导各类所

有制企业有序到境外投资， 将更多投资亚

洲和新兴市场国家。

上交所

蓝筹股市场增量与存量并行

上交所副总经理周勤业昨日表示， 今

年以来沪市主板蓝筹股市场趋势更加明

显， 下一步， 上交所的蓝筹股市场建设将

着眼于增量和存量两方面同时进行。 而当

前正是资产证券化的较优时机。

融资融券标的

有望扩至上证

180

中证指数有限公司副总经理刘忠昨日

表示， 基于上证

380

指数的交易所交易基

金和指数基金已上报， 融资融券标的也可

能从上证

50

扩大至上证

180

， 监管部门

正进行研究。

一季度

GDP

增长

9.7%

3

月

CPI

升

5.4%

国家统计局公布的数据显示， 一季度

GDP

同比增长

9.7%

， 环比上升了

2.1

个

百分点； 一季度

CPI

上涨

5.0%

，

3

月份当

月同比上涨

5.4%

， 创出了

32

个月以来的

新高， 环比下降

０．２％

。

盛来运：中国经济不存在滞胀

物价总体可控

国家统计局新闻发言人盛来运表示，

中国经济一季度开局良好， 物价总体可

控， 全年国民经济保持稳定增长的可能性

比较大。

商品房价居高不下

小产权房选择疯狂

“特价房

2980

元

/

平方米， 毗邻教育

基地， 成熟配套……” 周边越来越多的人

开始关注小产权房， 甚至有人已经出资购

买， 小产权房到底有多实惠， 是否真值得

购买？ 只有亲身探访， 才知道好坏。

中核钛白“被操纵”

18

位股民起诉终于获立案

18

位股民诉程文水、 刘延泽等人操纵

中核钛白股票价格民事赔偿案， 日前在北

京市第二中级人民法院立案庭立案。 据悉，

上述案件诉请金额合计约为

135.4

万元。

A 3

A 2

A 2

A 3

A 1 2

A 2

A 1 1

卡恩

:

世界经济

仍处危机之中

4

月

14

日， 国

际 货 币 基 金 组 织

（

ＩＭＦ

） 总裁卡恩出

席新闻发布会时表

示， 全球经济复苏趋

于强劲， 但现在说全

球经济进入 “后危

机” 时代为时尚早，

世界经济仍处于危机

之中。

新华社

/

供图

朱从玖：胜景山河

IPO

重大遗漏正继续调查

深交所上报的创业板退市方案还在进展当中
证券时报记者 吕锦明

中国证监会主席助理朱从玖昨

晚出席博鳌亚洲论坛一个主题为

“创业板： 创新发展的新机制” 分

论坛时表示， 创业板的推出促进了

新经济模式发展。 朱从玖还回应了

市场关心的首次公开发行股票

（

IPO

） “三高”、 胜景山河调查最

新进展等问题。

朱从玖表示， 早在

2007

年，

许多银行、 大型国企纷纷登陆上交

所， 令上海证券市场的市值迅速增

长。 但是在我国经济结构当中， 大

量就业及税收来自于中小企业，

“因此， 在资本市场上为中小企业

提供一个融资平台， 对我们的资本

市场发展有非常大的益处。”

朱从玖指出， 创业板推出对我

国资本市场发展具有重要意义。 首

先，

2009

年是我国应对金融危机的

关键时期， 危机催化了创业板的出

现， 同时创业板也成为我国有效应

对金融危机的一项举措； 其次， 创

业板的出现深化了转变经济增长方

式的作用， 在改革开放

30

年之后，

转变经济增长方式一定要从配置社

会资源角度入手， 把资本配置到新

兴产业、 新经济模式当中来， 发展

创业板是最有效转变经济增长的方

式之一； 第三， 推出创业板还具有

完善我国多层次资本市场体系、 丰

富产品结构的重要意义， 能够把改

革开放的成果以及中国资本市场的

积淀运用到经济运行当中来。

关于业内人士关心的

IPO

“三

高” 问题， 有人提出制定新股发行最

高市盈率的做法， 朱从玖就此表示，

发行市盈率应当由市场化机制来确

定， “如果制定最高市盈率， 这本身

就不是一个市场化的做法， 市盈率只

能由市场买卖双方来确定。”

在谈及深交所拟推出的创业板

退市方案时， 朱从玖表示， 深交所

已经申报了几次， 应该还在进展之

中。 另外， 朱从玖还表示， 胜景山

河准确讲是有重大遗漏， 后续调查工

作正在进行， 一有结果会立即公布。


